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Любопытно, что осень преображает отдельные  
части Парка Горького с разной силой. Если аллеи
вдоль набережных в один миг стали золотыми, 
словно по мановению волшебной палочки,  
то в Нескучном саду вы все еще можете оказаться 
в свежем, прохладном, но зеленом лесу. Кстати,
Андреевский овраг в Нескучке недавно вошел 
в список особо охраняемых природных террито-
рий, поэтому теперь точно не нужно ехать далеко 
за город, чтобы полюбоваться, например, ланды-
шами или лютиками и даже встретить летучих  
мышей — лесного нетопыря и водяную ночницу. 
 Когда от теплых летних вечеров остались 
лишь воспоминания, а во время прогулок все чаще 
хочется поднять воротник, на мой взгляд, меня-
ется и наше восприятие окружающего. Мы больше 
обращаемся внутрь себя. Да, к огромному сожале-
нию для многих, возвращается удаленный режим 
работы и учебы и, соответственно, вынужденное 
пребывание дома, поэтому особенно важно нахо-
дить то, что помогает нам восполнять внутреннюю 
энергию. Не могу не открыть этот список прогул-

ками в парке и занятиями спортом на открытом 
воздухе. А для кого-то это кино, книги, музыка, тан- 
цы, живопись… Новый выпуск «Первой парковой» 
как раз об этом – о нашей творческой стороне, 
которая определенно есть в каждом. Именно поэ-
тому мы решили вспомнить наш крупный проект 
с танцовщиком, участником многих танцевальных 
телевизионных шоу и создателем проекта «Проба 
№» Александром Могилевым, подвести итоги Ла-
боратории экспериментальных искусств «Изну-
три» с акцентом на актуальные проблемы совре-
менных художников и поддержать наших соседей 
– Центр документального кино и их большую пре-
мьеру, кинокартину Woman. Также в этом выпуске 
вы узнаете, что поддерживать парк в том виде,  
к которому вы привыкли – чистом и ухоженном –  
тоже своего рода искусство, которое, между про-
чим, передается из поколения в поколение!  
 Даже если эта осень не будет богатой на меро-
приятия, то пусть она будет наполнена творчес- 
твом. А за вдохновением – в Центральный парк 
культуры и отдыха.
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От первого лица

ВСЕМ НАМ В ДЕТСТВЕ ПРИХОДИЛОСЬ ОТВЕЧАТЬ НА ВОПРОС, КЕМ МЫ ХОТИМ СТАТЬ ВО ВЗРОСЛОЙ ЖИЗНИ.  
У МНОГИХ ДЕТСКИЕ МЕЧТЫ НЕ СОВПАЛИ С РЕАЛЬНОСТЬЮ, НО ТОЛЬКО НЕ У АЛЕКСАНДРА МОГИЛЕВА – ТАНЦОВ-
ЩИКА, ХОРЕОГРАФА И ДРУГА ПАРКА ГОРЬКОГО. ПОБЕДИТЕЛЬ ШОУ «ТАНЦУЙ» НА ПЕРВОМ КАНАЛЕ, ХОРЕОГРАФ 
ПРОЕКТА «ТАНЦЫ НА ТНТ», ЧЛЕН ЖЮРИ ПРОЕКТА «БОЛЬШИЕ И МАЛЕНЬКИЕ» НА ТЕЛЕКАНАЛЕ «РОССИЯ – КУЛЬ-
ТУРА», ИДЕОЛОГ И СОЗДАТЕЛЬ ПРОЕКТА «ПРОБА №» УВЕРЕН: ТАНЦЕВАТЬ УМЕЕТ КАЖДЫЙ. АЛЕКСАНДР НАШЕЛ СЕБЯ 
В CONTEMPORARY DANCE, И, КАЖЕТСЯ, ИНАЧЕ БЫТЬ И НЕ МОГЛО, ВЕДЬ ИМЕННО В СОВРЕМЕННОМ СЦЕНИЧЕСКОМ 
ТАНЦЕ МОЖНО ВЫРАЗИТЬ СВОЕ «Я» МАКСИМАЛЬНО ПРОНИКНОВЕННО И СОНАСТРОЕННО. 

«Чтобы начать танцевать,  
не нужно уметь танцевать»
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О ФИЛОСОФИИ ТАНЦА: 
Здесь все просто: танцевать умеет и, более 
того, должен каждый. Это не только по-
зволяет познакомиться со своим телом, 
но и дарит гармонию извне, а она, конечно 
же, проникает и внутрь нас. Танец учит нас 
управлять собой и быть осознанным в дви-
жении. Я не имею ввиду, что каждому нужно 
выходить на сцену Большого или Гранд- 
опера́. Просто обратите внимание: как че-
ловек проявляет радость? Правильно, тан-
цем! Каждый может вспомнить какой-то 
радостный момент из жизни и заметить, 
что он всегда выражается жестами, а зна-
чит – движением, а значит – танцем. То есть 
танец – это естественное явление, его при-
рода заложена в каждом человеке.

О СОВРЕМЕННОМ ТАНЦЕ:
Конечно, не все понимают и принимают 
язык contemporary. Но ведь когда-то че-
ловек не умел читать, не понимал язык, 
однако стоит лишь почувствовать к этому 
интерес, и это сразу становится понятным 
на уровне интуиции. Могу лишь подчерк- 
нуть, что для направления contemporary 
важно быть в контексте времени. Но сам 
по себе современный танец так же досту-
пен, как и ставшие популярными сегодня 
другие активности вроде бега, йоги и т.д. 

О ПРОЕКТАХ В ПАРКЕ:
Я очень люблю Музеон. В течение всего 
прошлого лета мы танцевали в куполе 

Alpbau, это было очень круто: мы прово-
дили с моей школой открытые мастер- 
классы под живую музыку, собирали много 
людей. Один из ярких перформансов был 
на Дне театра – мы делали небольшой спек-
такль под стихи, так называемый Стихо- 
танец вместе с современной поэтессой  
Тиной Коваль. И еще отмечу, наверное,  
легендарный проект «Шепот» – где мы рас-
сказывали через язык движений о скульпту-
рах Музеона. Это был интерактивный пер-
форманс с вовлечением зрителя. Каждый 
мог увидеть не только некое физическое 
объяснение скульптуры, но и наше прочте-
ние, а еще, возможно, формировал иное 
собственное осмысление. 

О ПРОЕКТЕ «ПРОБА №»:
«Проба №» – это не просто фестиваль,  
а целая платформа для российских хорео-
графов. Другой такой площадки просто нет, 
когда ты можешь вне конкурса, не соревну-
ясь, демонстрировать на хорошей теат- 
ральной сцене свои работы как большого 
формата – спектакли, так и малые формы –  
номера. В рамках проекта проходят мастер- 
классы со множеством приглашенных 
экспертов. А в Лектории Парка Горького 
мы проводим лекции о современном танце. 
Зрители по итогу видят, что современный  
танец в России находится на высоком 
уровне. Это и есть основная миссия проекта 
«Проба №».

Мастер-к ласс�в�к уполе�Alpbau,�2019�

Текст:�Юлия�Захарова
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НА ДВОРЕ ОКТЯБРЬ, А ЗНАЧИТ МОСКВУ СКОРО 
ЗАТЯНЕТ СЕРОЙ ДЫМКОЙ ТЯЖЕЛЫХ ОБЛАКОВ 
НА БЛИЖАЙШИЕ НЕСКОЛЬКО МЕСЯЦЕВ. С ПО-
СЛЕДНИМИ ТЕПЛЫМИ ДЕНЬКАМИ ЗАВЕРШИЛАСЬ 
ЛАБОРАТОРИЯ ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫХ ИСКУССТВ 
«ИЗНУТРИ» В МУЗЕОНЕ. НА ПРОТЯЖЕНИИ ДВУХ 
МЕСЯЦЕВ ПРОСТРАНСТВО МУЗЕОНА ПРИНАДЛЕ-
ЖАЛО КУРАТОРАМ, МУЗЫКАНТАМ, ХУДОЖНИ-
КАМ, РЕЖИССЕРАМ И ХОРЕОГРАФАМ. 

Для желающих быть вовлеченными – 
скетч-сессии, художественные и танцеваль-
ные мастер-классы, для «вольных слуша-
телей» – лекции, перформансы, концерты. 
Неудивительно, что среди гостей было 
много профессиональных художников (в 
широком смысле этого слова): они пришли 
сюда не просто на других посмотреть и себя 
показать, но и обменяться опытом и пооб-
щаться с единомышленниками. 
 Вообще такое понятие, как карьера ху-
дожника, в отечественном медиаполе пока 
что выглядит расплывчатым, будто бы счи-
тать творческий путь карьерой – некоррект- 
но. Здесь борются этическая сторона (ис-
кусство не про деньги) и, в гораздо большей 
степени, прагматическая (как сделать так, 
чтобы работы продавались?). По сравне-
нию с ведущими европейскими странами, 
российский арт-рынок мал и загадочен, 
хотя ситуация в Москве и Санкт-Петербурге 
не столь сложная. Музеи, паблик-токи, за-
крытые показы – возможностей завести 
интересные знакомства и попасть в нужную 
среду – масса. Уже полдела, если, конечно, 
«супер-активный-экстраверт-тусовщик-душа 
компании» – это про вас. Но что делать 
дальше – все равно непонятно.
 В программе Лаборатории «Изнутри» 
мое внимание привлекло одно событие, обе-
щающее дать ответы на многие «как», «где» 
и «куда» желающим построить творческую 
карьеру. Речь о презентации продюсерского 
агентства patreart, которая прошла вечером 
28 сентября в павильоне «Школа». Созда-
тели инициативы Анастасия Харченко, Ма-
рия Литвинова и Надежда Гура – опытные 
инсайдеры арт-индустрии (об их дости-
жениях можно прочитать на сайте про-
екта) – помогают российским художникам 

с продвижением в рамках проекта patreart. 
Презентацию в Музеоне девушки посвя-
тили разбору неудавшихся полетов, заме-
ченных в процессе работы с художниками. 
Факт: основная часть ошибок совершается 
на этапе подачи заявки на грант или состав-
ления письма сильным от мира искусства. 
Кто-то из творцов не проявляет инициативу 
вообще, стесняясь писать в большую инсти-
туцию, кто-то, наоборот, делает массовую 
рассылку по грантодателям, пытаясь заце-
питься за любую возможность. В patreart 
считают обе стратегии тупиковыми: потен-
циальные «заказчики» хотят видеть у канди-
датов ясное представление о себе как о ху-
дожнике и не менее ясное понимание своей 
творческой миссии, ибо конечный резуль-
тат должен стоить вложений. «Наша задача – 
построить “бумажный корабль” из докумен-
тов, который будет обрамлять искусство  
художника. Точка входа, начало диалога 
с гейткиперами  – грамотное письмо», –  
заверяет Надежда Гура. И сразу же приводит 
пример: из 78 заявок на участие в инклю-
зивном проекте «Искусство быть» (одним 
из кураторов которого является Надежда) 
семнадцать заявок было отсеяно на этапе 
регистрации по формальной причине: 
участники не прикрепили к письму все  
необходимые документы. Случай баналь-
ный, но очень распространенный, как  
и другая проблема – отсутствие навыков 
самопрезентации. «К сожалению, многие 
российские художники не умеют заявить 
о себе», – вздыхает Анастасия Харченко. 
Знакомая художница Анастасии (назовем 
ее Зиной) однажды попала в престижную 
арт-резиденцию Cite в Париже – и верну-
лась домой разочарованной. Зина ожидала, 
что организаторы помогут ей интегриро-
ваться в местное творческое сообщество, 
но формат резиденции этого не предпола-
гал: наоборот, участники должны были сами 
проявлять инициативу. Подобных историй 
много, слушать их – интересно и полезно, 
но еще лучше иметь шанс детально обсудить 
и разобрать свой личный кейс с экспертом. 
 В начале карьеры все мы сталкиваемся 
приблизительно с одними и теми же труд-
ностями: необходимостью себя правильно 
подать, найти общий язык с работодате-
лем, определить стратегию развития. Худо-
жественная сфера в этом плане еще более 
уязвима: нет четких правил игры, творче-
ский путь каждого художника в некоторой 
степени уникален. Уверенность в своем по-
тенциале и желание стать частью мира ис-
кусства – очень важные исходные данные. 
На ловца и зверь бежит – в смысле, на худож- 
ника с интересными работами и узнавае-
мым авторским почерком скорее обратит 
внимание куратор. Остается только запас- 
тись терпением – и поймать удачу за хвост.

Что делать, как быть, 
если ты – художник 
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…Однажды позвал меня и говорит: «Здо-
ровье у меня уже не то, пора тебе за дело 
браться». Так я и пошел работать к нему 
мастером. Доставалось мне больше всех: 
на пять минут опоздаешь – высказывает, 
на электрокаре не там проехал – опять вы-
сказывает. Парк Горького держит опреде-
ленную марку в чистоте, и я не могу опу-
стить ее, иначе мы потеряем лицо. Если 
вырастет трава на 2 мм – никто не заметит: 
можно сегодня покосить, можно завтра. 
А если не убрать парк до прихода посетите-
лей, сюда никто ходить не будет. 

МОЖНО ЛИ СОСТАВИТЬ АНТРОПОЛОГИЧЕСКИЙ 
ПОРТРЕТ ПОСЕТИТЕЛЕЙ ПО МУСОРУ, КОТОРЫЙ 
ОНИ ОСТАВЛЯЮТ, И МЕНЯЕТСЯ ЛИ СИТУАЦИЯ 
С ГОДАМИ? 

Когда я пришел, были 90-е – во всех смыслах 
смутное время, мусорили все и везде. По-
сетителей было много, урн – мало. Бывало 
даже после летнего концерта мы брались 
за лопаты для уборки снега, потому что все 
площади были сплошь усыпаны мусором. 
Я тогда удивлялся – как здесь вообще можно 
было стоять и танцевать?!
Сегодня люди другие. Большинство из них 
убирают за собой и детей этому учат. Ре-
бенку ведь тоже интересно – не все время 
с мамой за ручку идти, а отбежать, выпол-
нить что-то самостоятельно, например, вы-
бросить фантик.
Если тебя маленьким не научили, как об-
ращаться с мусором, потом это сложнее 
исправить. У меня еще бабушка говорила: 
«Ребенка надо воспитывать, когда он лежит 
поперек кровати. Когда лежит вдоль – уже 
поздно».
Кстати, изменились не только люди, 
но и сам мусор. 40 лет назад сорить было не-

чем, максимум – стаканчик от мороженого. 
А пакеты мы вообще мыли, сушили и ис-
пользовали повторно.

ВЫ КОГДА-НИБУДЬ УБИРАЛИ ЗА ДРУГИМИ 
НЕ ПОТОМУ, ЧТО ЭТО РАБОТА, А ПРОСТО ТАК?

Постоянно. Причем люди оборачиваются 
и смотрят на тебя как на дурачка. В парке-то 
я в спецовке хожу, поэтому никто не обра-
щает внимания. А в городе – другое дело.
Человек, который хочет выбросить бумажку, 
найдет урну и сделает это. Человек, который 
не хочет – ему хоть сто урн поставь.

ВАМ НЕ ОБИДНО, КОГДА СЛЫШИТЕ ФРАЗУ: «БУ-
ДЕШЬ ПЛОХО УЧИТЬСЯ – СТАНЕШЬ ДВОРНИ-
КОМ»?

Именно так мне говорила моя мама. Вот 
я теперь смеюсь: стал дворником, потому 
что в школе ленился. И других этим «пугаю».
Я сам выбрал профессию, обратной дороги 
нет. Ко мне часто в парк приходят друзья, 
одноклассники. Думаете, кого-то смущает 
мой статус? Дворник я и есть – кто же еще. 
А парк – мой большой двор. Здесь я вы-
рос – всю жизнь прожил на улице Донской, 
в шести минутах езды на велосипеде. Еще 
в школе на продленке в Нескучный бегали.
Многим кажется, работа дворника простая – 
бери метлу и вперед. На самом деле ко всему 
надо подходить с умом. Те же скамейки рас-
ставлять не там, где вздумается: летом, на-
пример, лучше поставить побольше в тени; 
если планируется мероприятие, проредить 
их – освободить пространство. Главный 
критерий – чтобы людям было комфотно. 
Опять же, дорожки надо мести только 
до обеда, иначе пыль столбом – кому  
из посетителей это понравится?

В 2011–2012 годах у нас появилась техника, 
которая упростила работу. Но 90% мусора 
мы по-прежнему собираем вручную. Где 
прямые асфальтированные дорожки – там 
понятно, пылесос прошел. А есть же газоны 
(только в партере их 22 гектара), тропинки, 
детские площадки, лестничные марши – 
для них техники еще не придумали.
Когда у меня кто-то в отпуске, сажусь 
на электрокар и собираю мешки с мусо-
ром. Мне говорят: «Твое место в кабинете». 
Но если я буду сидеть в кабинете, можно бы-
стро запустить парк.

КАКИЕ У ВАС УВЛЕЧЕНИЯ?

Я продвинутый рыбак. Начал еще в детстве, 
а серьезно, по-спортивному – в нулевых. 
Когда работа позволяет, езжу на соревнова-
ния по ловле. И практически в 100 процен-
тах случаев рыбу я отпускаю. А еще у меня 
в квартире живет семь французских буль-
догов, половина из них «аристократы» – 
трижды чемпионы мира, дважды Европы. 
Но это уже не моя вотчина. У нас в семье раз-
деление: я увлекаюсь рыбалкой, жена – соба-
ками. Мы оба – люди увлеченные, наверное, 
поэтому у нас полное взаимопонимание.

 «Будешь плохо учиться – 
станешь дворником. Окей!»
ПОРЯДОК НА ТЕРРИТОРИИ ПАРКА ГОРЬКОГО – А ЭТО ПОЧТИ 220 ГЕКТАРОВ – ПОДДЕРЖИВАЮТ 34 ШТАТНЫХ ДВОР-
НИКА (НЕ СЧИТАЯ ПОДРЯДНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ). ПАРК ДАВНО УСТАНОВИЛ СТАНДАРТ: К 10 УТРА ТЕРРИТОРИЯ ДОЛЖНА 
БЫТЬ ЧИСТОЙ НА 95%. ЭТУ ПЛАНКУ СЕРГЕЙ ТЯГУНОВ, НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА ПО УБОРКЕ ТЕРРИТОРИИ, ДЕРЖИТ УЖЕ 23 
ГОДА. А ДО НЕГО 37 ЛЕТ ЕЕ ДЕРЖАЛ ЕГО ДЯДЯ – МИХАИЛ ЯКОВЛЕВИЧ ПАЛАЧЕВ…

Текст:�Вероника�А лфимова

С Е РГ Е Й�Т ЯГ У Н О В,�

Н А Ч А Л Ь Н И К�О Т Д Е Л А� �

П О�У Б О Р К Е�Т Е Р Р И Т О Р И И

СЕГОДНЯ�Л Ю ДИ�ДРУГИЕ.�

БОЛЬ Ш ИНСТВО�ИЗ�НИ Х�

У БИРА ЮТ�ЗА�СОБОЙ�МУСОР��

И�ДЕТЕЙ�ЭТОМУ�У ЧАТ.�
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2000 женщин,  
50 стран мира, 1 фильм
15 ОКТЯБРЯ ЦЕНТР ДОКУМЕНТАЛЬНОГО КИНО ПРИ ПОДДЕРЖКЕ LVMH И MAFIN ВЫПУСКАЕТ В ПРОКАТ ФИЛЬМ WOMAN  
(«ЖЕНЩИНА»). РЕЖИССЕРЫ АНАСТАСИЯ МИКОВА И ЯН АРТЮС-БЕРТРАН СОБРАЛИ РАССКАЗЫ ГЕРОИНЬ ИЗ РАЗНЫХ 
УГОЛКОВ ЗЕМНОГО ШАРА В ЕДИНУЮ ИСТОРИЮ ЖИЗНИ. ЖЕНЩИНЫ, СНЯТЫЕ КРУПНЫМ ПЛАНОМ, ДЕЛЯТСЯ ТЕМ, 
С ЧЕМ ОНИ СТАЛКИВАЮТСЯ В УСЛОВИЯХ СОВРЕМЕННОГО МИРА. «ПЕРВАЯ ПАРКОВАЯ» СВЯЗАЛАСЬ С АНАСТАСИЕЙ 
МИКОВОЙ, ЖИВУЩЕЙ ВО ФРАНЦИИ, ЧТОБЫ УЗНАТЬ О ПРОЕКТЕ ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА. 

РЕАКЦИЯ МУЖЧИН ПОСЛЕ ПРОСМОТРА  
ФИЛЬМА И СИТУАЦИЯ В РОССИИ:

Во многих странах мужчины очень часто 
говорили мне после показа: «Знаете, первое, 
что я хочу сейчас сделать, – это вернуться 
домой и задать своей жене/дочери/ма-
тери кучу вопросов. Я не понимаю, почему 
мы никогда не говорили на многие темы». 
Мне кажется, в России говорят еще меньше, 
чем в других странах мира. Поразительно, 
что при тоталитарной советской системе 
у женщин было больше свободы, чем сей-
час. Я надеюсь, что просмотр фильма от-
кроет какую-то дверь, мужчины задумаются 
и посмотрят на нас с другого ракурса. 

ПОЧЕМУ ЭМОЦИИ – ЭТО ВАЖНО:

Я работаю в журналистике уже много лет 
и всегда считала, что нужно ставить барьер 
между собой и людьми, у которых берешь 
интервью. Но на этом проекте граница 
между мной и собеседником полностью 
стерлась: сколько раз вместе плакали, вме-
сте смеялись во время съемок. Мы живем 
в мире, где все время учат скрывать эмоции, 
особенно женщин. Не надо бояться своих 
эмоций – это именно то, что объединяет нас 
всех, делает людьми. Покажите любой кадр 

из фильма, и я вам за несколько секунд скажу, 
где брала интервью и что мне рассказали. 
Эти женщины навсегда вошли в мою жизнь. 

ПОЧЕМУ ЖЕНЩИНЫ РЕШИЛИ ПОДЕЛИТЬСЯ  
СВОИМИ ИСТОРИЯМИ:

Разговоры были длинными и в какой-то мо-
мент превращались в диалог женщины с со-
бой. Многие говорили мне: «Неважно, вой- 
дет ли моя история в финальную версию 
монтажа. В первый раз у меня ощущение, 
что я освободилась от чего-то, очень долго 
жившего внутри меня. Наконец, меня на са-
мом деле кто-то сегодня услышал». Работа 
над проектом началась более четырех лет 
назад. А через полтора года после начала 
случилось движение #MeToo. Мы чувство-
вали, что женщины хотят быть услышан-
ными: они больше не будут ждать, не будут 
терпеть. Однако фильм не должен ассоци-
ироваться с какой-то конкретной обще-
ственной кампанией. Мы пытаемся увидеть 
проблему глобально. Часто люди, посмот- 
рев фильм, спрашивают, что можно сде-
лать. Деньги от проката пойдут в нашу ассо-
циацию WOMAN(s). Таким образом, каж-
дый человек, купивший билет, поучаствует 
в жизни этой ассоциации. Ее задача – по-
могать женщинам в медиа. Важно, чтобы 
все не заканчилось на фильме и женщины 
в разных странах сами могли рассказывать 
о других женщинах.

ИСТОРИЯ, С КОТОРОЙ ВСЕ НАЧАЛОСЬ:

Я поняла, каким должен стать фильм, благо-
даря одному интервью. Эту женщину зо-
вут Норма, она говорит первой. В детстве ее 
попросили ухаживать за теряющим зрение 
дедушкой. Он воспользовался обстоятель-
ствами и сексуально надругался над девоч-
кой. Семья предпочла ничего не замечать. 
Когда Норма выросла, ей предложили стать 
моделью и поехать зарабатывать. Она со-
гласилась, но оказалась внутри организа-
ции, где отнимали документы и заставляли 
заниматься проституцией. Девушка смогла 
вырваться оттуда. Казалось бы, жизнь стала 
налаживаться: Норма познакомилась с муж-
чиной, у них родился ребенок.. . с врожден-
ной болезнью. В какой-то вечер, когда рука 
потянулась к бутылке, она подумала: «Нет, 
я не могу больше так жить, у меня ребенок». 
Вместо того, чтобы начать пить, она надела 
кроссовки и пошла на пробежку. Норма 
стала одной из главных триатлонисток мира. 
Она говорит центральные для фильма слова: 
«Считается, что у жертв нет голоса. Но у нас 
есть голос. Вы просто не хотите услышать 
его». Меня поразила больше всего внутрен-
няя сила, которой обладают женщины. К со-
жалению, очень многие из них этого даже 
не осознают. Мы хотим, чтобы женские го-
лоса были слышны для людей по всему миру.  

Т Е КС Т:�В И К Т О Р И Я�В А С И Л Ь Е В А ,�

В Ы П У С К Н И Ц А�Л А Б О РАТ О Р И И�К У Л ЬТ У Р Н О Й�

Ж У Р Н А Л И С Т И К И�В И Н З А В О Д А

МНОГИЕ�ГОВОРИЛИ�МНЕ:�

«НЕВА Ж НО,�ВОЙ ДЕТ�

ЛИ�МОЯ�ИСТОРИЯ�В�

ФИНА ЛЬНУ Ю�ВЕРСИ Ю�

МОНТА Ж А .�В�ПЕРВ Ы Й�

РАЗ�У�МЕНЯ�О Щ У ЩЕНИЕ,�

ЧТО�Я�ОСВОБОДИЛАСЬ�ОТ�

ЧЕГО -ТО,�ОЧЕНЬ�ДОЛГО�

Ж ИВ ШЕГО�ВНУ ТРИ�МЕНЯ».
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Новый герой рубрики – Джон Роусон, 
доктор исторических наук и журналист. 

Есть мнение, будто бы профессиональная 
деятельность определяет наши стилистиче-
ские привычки. Случай с Джоном именно 
такой, ведь его внешний вид – это способ 
быть формальным, не надевая строгие офис- 
ные рубашки и брюки со стрелками каж-
дый день. 
 Сам Джон описывает свое отношение  
к выбору одежды так:  «Мода и стиль для  
меня не просто ношение определенных  
вещей, это еще и связь, проявляющаяся 

в аксессуарах, без которых я не представ-
ляю свой аутфит. Они мне напоминают 
о доме или просто каких-то моментах. 
Во-вторых, мода – это о саморазвитие 
для меня здесь, в России. Например, в Ан-
глии очень популярен американский 
street wear, особенно круто иметь в гарде-
робе вещи вроде бренда Mishka. По при-
езде в Россию в 2016 году мое увлечение 
уличной модой не прошло, правда, я стал 
обращать внимание на такие российские 
бренды как Гоша Рубчинский, Волчок, 1985. 
Особенно мне нравились футболки с прин-
тами в виде стихотворений Маяковского 
или других поэтов. Для меня это было еще 
и погружением в среду, исследование наци-
ональной идентичности. 
 Не буду скрывать, с переездом в Рос-
сию я стал более осознанным в том смысле, 
что если в Англии я могу надеть баскет-
больные шорты и носки со шлепками, здесь 
я подумаю, прежде чем выбрать, в чем се-
годня пойду». 
 Важно добавить, что в медийно-креа-
тивной сфере есть неситуативное и неглас-
ное разделение на тех, кто предпочитает 
однотонный гардероб преимущественно 
в темных оттенках (способ выглядеть 
формально, но не соблюдая эту формаль-
ность в прямом смысле слова), а есть дру-
гие, любящие иногда чудаковатые формы 
и игру самых разных цветов. Учитывая, 
что по работе Джон часто бывает на встре-
чах и пресс-конференциях, он относится 
к первому лагерю. В таком случае кроме 
перечисленных им дизайнеров можно об-
ратить внимание на коллекции Рафа Си-
монса в его собственном бренде. Здесь муж-

ская классика будто бы граничит с чем-то 
фантазийным в духе Джереми Скотта 
для Moschino, не переходя грань в сторону 
вылощенной классики. 

Пока Медиарубка переезжает из Музеона 
на каток, самое время подвести итоги пер-
вого сезона подкастов. Вышло около 20 
выпусков проектов «НИИ культуры и от-
дыха им. Горького» и «Деловые». В подкасте 
«Деловые» вы услышите тех, кто не задумы-
вается о понятии work-life balance и счаст-
ливо живет своим делом, а в «НИИ культуры 
и отдыха» – размышления о том, что есть 
отдых, как меняется культурное потребле-
ние и развлечения в современных реалиях. 
За время небольшого отпуска выйдут еще 
несколько интервью, так что подписывай-
тесь в любой из удобных вам платформ –  
Apple, Яндекс, Google или Castbox. Следую-
щий сезон, конечно, будет еще лучше пре-
дыдущего!  

 НИИ КУЛЬТУРЫ И ОТДЫХА:

● Маргарита Митрофанова
● Библиотека им. Н.А Некрасова (Алина  
 Богаткова, Екатерина Фадейкина)
●  Взаимодействие города и жителей
 (Дарья Косинова, Александра Борисова,  
 Анастасия Землянская)
●  Чак и Шуманский (радио MAXIMUM)
●  Юлианна Караулова
●  The City, ПлюсМинус  
 (Евгения Смурыгина, Алиса По)
●  Москино (Светлана Максимченко,  
●  Кристина Ефременко, Николай 
 Ефремов)

  ДЕЛОВЫЕ:

● Дмитрий Левицкий
●  Ирина Саминская
●  Артем «Апачек» и Саша «Таксист»
●  Ринат Карамба
●  Vet.city (Линда Арсланова  
 и Сергей Пономаренко)
●  Hyperboloid Records 
 (Дмитрий Гарин и Алексей Девянин)
●  Роман Буняков

Горький стиль

Подкасты 
парка

ПРОЕКТ ПРО МОДУ И ФИЛОСОФИЮ ЖИТЕЛЯ МЕГАПОЛИСА 

Текст:�София�Лизанец

Для участия в проекте пишите  
в директ инстаграма @parkgorkogo. 
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М У З Е Й � С О В Р Е М Е Н Н О Г О�
И С К У С С Т В А � « Г А Р А Ж »

В лектории Музея современного искусства 
«Гараж» пройдут показы международного 
фестиваля короткометражных фильмов 
shnit Worldwide Shortfilmfestival. В про-
грамме короткометражные фильмы со 
всего света, демонстрирующие широкий 
диапазон актуальных тем: от цифровиза-
ции общества до апокалипсиса.
КОГДА: 16 – 25 ОКТЯБРЯ

ГДЕ: УЛ. КРЫМСКИЙ ВАЛ, 9, СТР.32

М О С К О В С К И Й� �
П Л А Н Е Т А Р И Й

С 7 октября в Московском Планетарии в му-
зее Урании можно посетить временную 
экспозицию «Первая космическая гавань», 
посвященную 65-летию космодрома Байко-
нур. На выставке представлены уникальные 
фотографии из архива Музея истории кос-
модрома Байконур, архивные документы 
и оригинальные изделия из фарфора кос-
мической тематики. 
КОГДА: 7 ОКТЯБРЯ СЕНТЯБРЯ – 30 НОЯБРЯ

ГДЕ: УЛ. САДОВАЯ-КУДРИНСКАЯ, 5, СТР.1

Афиша

ГА У К�г. �М о с к в ы�« Ц П К и О�и м .�Го р ь к о г о ».�А д р е с�м е с т а�н а х о ж д е н и я:�119049,�Москва,�Крымский�Вал,�9,�стр.�45.�ОГРН�1027739258249
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Т Р Е Т Ь Я К О В С К А Я � Г А Л Е Р Е Я

Юбилейная выставка Марии Якунчико-
вой-Вебер (1870–1902)  впервые представ-
ляет в полном объеме творческое наследие 
мастера. В ее творчестве органично сплелись 
модерн, символизм, элементы экспрессио- 
низма с поисками национальной формы. 
В экспозиции представлена живопись, произ-
ведения декоративно-прикладного искусства, 
а также акварельные этюды, пастель, офорты. 
КОГДА: 14 ОКТЯБРЯ 2020 – 17 ЯНВАРЯ 2021 

ГДЕ: ЛАВРУШИНСКИЙ ПЕРЕУЛОК, 12, 2-Й ЭТАЖ

М У З Е Й � Р У С С К О Г О�
И М П Р Е С С И О Н И З М А�

Новый этап проекта «Русский импрессио-
низм из региональных музеев», созданного, 
чтобы расширить представление об импрес-
сионизме и рассказать о коллекциях рос-
сийских музеев, посвящен творчеству Кон-
стантина Коровина и Валентина Серова. 
В экспозиции представлено три работы из со-
брания Нижегородского государственного 
художественного музея.
КОГДА: 9 СЕНТЯБРЯ – 10 ЯНВАРЯ

ГДЕ: ЛЕНИНГРАДСКИЙ ПРОСПЕКТ, 15, СТР. 11

Ц Е Н Т Р � Д И З А Й Н А � A R T P LAY

В Центре цифрового искусства Artplay Media 
проходит выставка «Ностальгия по насто-
ящему». Почему людям свойственно жить 
прошлым или будущим? Выставка представ-
ляет собой исследование, художественное 
напоминание о том, что важное находится 
рядом. Посетители могут увидеть работы 
Владимира Дубосарского, Павла Отдель-
нова, Константина Беньковича и других ху-
дожников. 
КОГДА: 26 СЕНТЯБРЯ – 26 ОКТЯБРЯ 

ГДЕ: УЛ. НИЖНЯЯ СЫРОМЯТНИЧЕСКАЯ, 10, СТР. 2 

К И Н О К О М П А Н И Я� �
« П И О Н Е Р »

Анимационный шедевр Хаяо Миядзаки 
«Мой сосед Тоторо» вновь на большом 
экране!  Сестры Сацуки и Мэй переезжают 
вместе с папой в деревенский дом. Однажды 
девочки обнаруживают, что по соседству 
с ними живут лесные духи — хранители леса 
во главе со своим могущественным, но доб- 
рым повелителем Тоторо. Постепенно Тото- 
ро становится другом девочек, помогая им 
в их повседневных приключениях.
КОГДА:  С 22 ОКТЯБРЯ

ГДЕ: В КИНОТЕАТРАХ «ФОРМУЛА КИНО/СИНЕМА ПАРК», КАРО И ДР.
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